
2007年８月５日発行

「平和を願って」
倉橋 剛

主の御名を讃美いたし

ます。

私たちの教会は、今も

教会員の約半数の方が心

の病のため日々闘いの中

におられ、社会的にも弱

い立場に在る方々が多い

本当に小さい教会です。

けれど「西小倉めぐみ教

会を支える会」に多くの方々より暖かいお祈りと

尊いご献金をいただき、本当に励まされ、そのお

支えが宣教へのエネルギーになっていますことを

思い、心より感謝しております。

さて、私たちの教会の大きなテーマであり使命

である「平和の希求」への取り組みとして、過ぐ

る5月27日(日)に地元の「憲法九条を守る小倉の

会」と共催で平和を願いつつ学習会を開きました。

講師には日本で初めての公害訴訟「イタイイタイ

病」で勝訴した時の弁護団長、近藤忠孝弁護士を

お招きしました。冒頭で近藤氏は高２の時『わだ

つみの声』を読み、死を目前にした兵士が「なぜ

内地で自由な時に、なぜ命がけで戦争に反対しな

かったのか…」と言い残した言葉に出会ったこと

がきっかけで、平和のため、そして命を守るため

の弁護士になろうと決心したことを話されました。

今回の参議院選挙では自民党のあり方に国民の

Ｎｏ!が突きつけられました。今の政府の動きにス

トップをかけることは当然大きな意味があります。

しかし、全く気をゆるめることは出来ません。な

ぜなら、自民党はもちろん民主党の中にも憲法改

悪の大きな流れは存在し多くの問題が見え隠れし

ているからです。憲法9条第2章「戦争の放棄」が

「安全保障」に変えられたり「戦力の不保持・交

戦権の否認」が削除されることのないよう、まさ

に戦争が出来る国（現段階ではアメリカと共に戦

える国）へと変えられないよう危機感を持ちつつ

歩んでいきたいものです。国民投票法案も強行採

決されましたが、近藤弁護士は「まだまだあきら

める段階ではない。地道な署名活動や学習会など

国民の、私たちの努力の積み重ね、行動が大きい」

と熱く語ってくださいました。私たちは、神さま

に生かされて愛されている存在です。その大切な

一つ一つの命を守るため何としても平和を築いて

いかなければならないと改めて感じました。

また、もう一つの使命である、弱い立場にある

方々と共に歩みたいという願いからスタートした、

不登校やひきこもりがちな青年達の居場所「フリ

ースペース『おやすみ』」に少人数ながらも利用し

てくださる方ができ、帰りに笑顔で「また来週！」

と言ってくださることがとても嬉しく励まされて

います。少しでもホッとできる場になればと願っ

ています。そして教会の嬉しいニュースとして3月

には祝福の内に結婚式が持たれました。実は、新

郎は私が約20年前に当教会で伝道師をしていた頃

「こども天国」に来ていた中学生で、主の導きの

中で洗礼を受けられ、今ではこの小さい教会を支

える役員の一人として活躍してくださっています。

本当に種まきのたとえ話が生かされていると神さ

まに示され、大いに感謝した出来事でした。

今年度もこのような小さい教会の働きを覚えて

いただき、「西小倉めぐみ教会を支える会」に、ぜ

ひお祈りとご献金をおささげくださいますよう心

よりお願い致します。皆様の上に神さまの祝福が

豊かにありますようお祈り致します。 在主



200７年前半の教会のあゆみ
●３月17日 教会の仲間の結婚式

●4月8日 イースター・教会総会

●５月27日 ペンテコステ礼拝・憲法学習会

倉橋牧師の文章にもあるように、幼いときより教会で育って

来られた安達太郎さんが結婚式を挙げられました。式場は、普通

の民家二軒をつなげて作られた狭い会堂。前の週の日曜日から教

会員総出で準備に取りかかりました。新婦さんも教会員ではない

にもかかわらず自らトイレの掃除を熱心にやっておられました。

当日は教会員・親族・友人、総勢約40人あつまり、満杯の教

会の中で暖かな式がもたれました。また、こども天国を卒業した

大学生や社会人の若者が久々に教会に顔を出してくれたのもうれ

しい出来事でした。

多くの方々の支えの中、西小倉めぐみ教会も何とか2006年度を乗り越えることができました。総会

で会計報告や「支える会」の報告を聞くにつれ、感謝の思いと、神様の不思議な導きを感じざるを得ま

せんでした。

2007年度についても「平和の希求」と「弱い立場の人々とともに歩む」ことを宣教課題として掲げ

て歩んでいくことを確認し、この1年間具体的にどういう教会作りをしていくのかをじっくりと話し合

う時間を持ちました。

新しい1年間も、神様に守られ、実り多き一年になりますように・・・。

「国民投票法」が可決され、いよいよ憲法第

９条の改悪が具体化されようとしています。こ

んな中、私たちも、今一度憲法第９条について

勉強し直そうと言うことで、ペンテコステ礼拝

の後、憲法についての学習会を開きました。

できるだけ教会外の方ともともに様々な行事

をしたいという思いもあり、倉橋牧師が会員で

ある「小倉９条の会」と共催で、近藤忠孝弁護

士（イタイイタイ病訴訟の元弁護団長）を迎え、

『戦後最大の悪法ラッシュと改憲問題～緊迫し

た改憲手続き法案』を中心に」と題して講演を

しても頂きました。

講演後のフリートーキングでも活発な意見交換がなされました



●6月10日 花の日礼拝

教会役員からの一言

今日も新しい息吹が吹き込まれ生かされて

ます事を感謝いたします。

私にとっては毎日が奇跡のようです。皆さ

んのお支えを受け、はげまされ勇気づけられ

ます。新しい息吹、新しい朝は私にとってま

さに生き甲斐です。

団野利男

指折り数えて待った定年でしたが、現実は

思いもかけない形で訪れました。仕事に対す

る喪失感にうつ状態になってしまいました。

そのしんどさに心の病を抱えている人々の痛

みを実感しています。

誰もがかかりうる心の病気、でもその偏見

は今もあります。私たちの教会はそのことを

も一つの宣教の課題としています。小さな歩

みですが一歩一歩しっかりと歩んでいきたい

と願っています。

多くの方々のお支えを本当に感謝いたして

おります。

門戸幸子

私たちが「9条の会」との共催で学習会を

していたとき、教会の外では「平和・無防備

地域をめざす宇治市民の会」がビラ配りをし

ていました。全国的にそのような運動がある

事を知りました。「９条の会」の運動は、講

師の近藤弁護士さんも言っていたように、「安

保には賛成だが９条改悪には反対」と言う人

も巻き込んでいける幅を持っています。一方

無防備地域運動は、その自治体から自衛隊基

地の撤去を求めるもの。それぞれターゲット

にする層の幅に違いがありますが、私の信仰

的な思いからは、どちらにも賛同できるもの

です。こういう運動は、方法論の違いから不

協和音が生じがちなように思います。そんな

違いを克服しながら共同する事の大切さを思

います。

橋本 博

いつも多くの方々、諸教会、その他皆様に

支えられて西小倉めぐみ教会は昨年度も歩ん

でこれました。小さい教会ながらいろんな事

が歩みの中において起こってきます。ひとつ

ひとつ自分の事として考え祈って歩んできて

います。これからも歩み続けていきたく思い

ます。皆様の祈りと支えの中に西小倉めぐみ

教会がある事、感謝です。

田中千栄

22年前、西小倉めぐみ教会に初めて来た

とき、私はまだ小学生でした。そんな私が、

多くの人のお支えの中、この教会で結婚式を

挙げる事が出来た事は大きな喜びです。

神様の大いなるご計画に感謝しつつ、これ

からも歩んでいきたいと思っています。

安達太郎

今年度も花の日の午後に、城陽霊園にある教会

の墓地で墓前礼拝を行いました。墓地で眠る方の

ご親族の方など多くの方と墓前で礼拝を守り、神

様がこの世で与えてくださった出会いに感謝する

ひとときを持ちました。



「西小倉めぐみ教会を支える会」へのご支援のお願い

主の御名を讃美いたします。

西小倉めぐみ教会は、１９８１年４月、多芸正之牧師による開拓伝道により歩みを始め、以来、社会の

中で小さくされた人たち、貧しくされた人たち、しょうがいをもつ人たち、とりわけ精神しょうがい者の

人たちの課題を共に負って生きること、平和を希求して歩むことを宣教の課題として歩んできました。

２００５年４月より倉橋剛牧師を後任牧師に迎えた後も、その基本姿勢に変わりはありません。

西小倉めぐみ教会では、教会に集う人たち自身が精神しょうがい者であったり、その家族に精神しょう

がい者がいる人たちが多くを占めています。弱い立場にある人たちが多く集う教会ゆえに、教会員による

精一杯の献金にもおのずと限界があるところです。

また、倉橋牧師招聘後の謝儀は、京都教区宣教連帯の制度から援助を頂いておりますが、教区の財政状

況も厳しく、毎年大幅な減額が続いています。さらに教会の施設として牧師館を持っていないため、家賃

等牧師館にかかわる費用が年間約１５０万円必要です。

同教会のこれからの社会的はたらきをご支援いただくことと併せ、このような経済的事情にどうかご理

解をいただき、牧師館に関わる月々の費用を賄うための献金について、どうかご支援いただきたくお願い

申し上げます。

２００7年７月

西小倉めぐみ教会を支える会

代表 山下茂雄（醍醐教会牧師）

今までに御献金いただいた方のお名前（敬称略・順不同）
200６.１１．２７～200７.７.２９現在

宇治教会 山下茂雄 佐々木寛子 君村千代子 竹内富久恵 光明園家族教会 城陽教会 芦屋岩園教会 久が原教

会 大仁田拓朗・川原田玲子 松代教会 横野朝彦 琴浦教会 箕面教会 目白町教会 近藤英子 武蔵豊岡教会

新井寛子 美唄教会 美藤 章 今治めぐみ幼稚園 熊谷教会 西が丘教会 愛宕町教会 神戸愛生伝道所 岡 健介

宮本真希子 大津教会 草加教会 安城教会 岡本教会 山口信愛教会 川上幹太 黒多 健 足立こずえ 洛陽教会

膳所教会 彦根教会 塩尻アイオナ教会 尾道久保教会 高槻教会 亀戸教会 市川三本松教会 南大阪教会 上鳥

羽教会鴨東教会 紫野教会 倉敷教会 岡山教会 世光教会 高の原教会 福岡弥生教会 代々木上原教会 早瀬和人

能勢口教会 松沢教会 野方町教会 埼玉新生教会 清水ヶ丘教会 光吉 明 林 栄子 丹波新生教会 弓町本郷教

会 西村保與子 糸井国雄・そのえ 京都丸太町教会 頌栄教会 市川教会 越谷教会 京都教会 大野教会 洛西

教会 千葉教会 横浜菊名教会 はりま平安教会 妹尾健弘 大江野の花教会 藤本真・横田督子 卜部康之・杉岡

ひとみ 柳井一朗 難波巧 春田繁則・三菜子 岩城澄子 田中晁･千栄 小曽根一枝 杉本節子 団野利男･明日香

橋本 博 門戸幸子 倉橋 剛･容子 （計 943､135円）

●これらの献金は、牧師館の家賃支払いに用いさせていただきました。ご支援ありがとうございました。

●教会のホームページが出来ました！！

昨年の11月より西小倉めぐみ教会のホームページが出来ました。まだまだ内容はこれからですが、こ

れから充実させていく予定です。是非一度ご覧ください。アドレスはwww.n-megumi.comです。

また、フリースペース「おやすみ」のホームページもあります。アドレスは oyasumi.info です。こ

ちらの方も併せてよろしくお願いします。


